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7_A1_95_E5_A4_87_E8_c80_231462.htm 一、考前篇 问：1. 为

什么选择法硕？ 答：（1）它主要面对的是非法律专业的学

生，大家都是跨专业的，大家都在同一起跑线上，大家都是

从零开始的。 （2）它实行的是联考，大家都答同样的题，

相对比较客观。这个其实比较重要的，免了一大堆麻烦去找

导师找关系找学校专业课题的信息。 （3）法律的就业前景

相对比较好，美国的总统有相当一部分都是学法律出身的。

当然用辩证的眼光来看，我们平时看到的就业前景好只是看

到那些事业成功的人士，在镜头面前曝光率高，自 然比较吸

引眼球，我们不要忽视还有一部分的法律学生还是平庸人士

，也不要忽视世上还有一些朝夕不保的律师，并不是学法律

就是抱了金饭碗，也并不是都是前程似锦的！一句话，前途

怎样，还 是要看自己的造化和运气了！同时结合当前的公务

员考试大家可以看看大部分是要法律的，部级单位一般再要

求一个硕士学历，法硕岂不是最好的选择！ （4）法硕招的

人多，准入门槛又低，无论文史类还是理工类都可以选择，

对任何专业都没有障碍。当然用辩证的眼光来看，从近几年

的报考和录取人数来看，法硕是最热门的专业之一，之所以

热就是因为报考的人数多，人多啊，录取比例一般都在10：1

以上，有很多名校，比例数甚至更大，法硕的成绩也是越抬

越高！可以说是研究生录取比例最少的专业了。 问：2. 法硕

前景个人观点 答：法硕这个专业现在有很大的争议。个人认

为，有这么个专业学位，对我们大学时未能赶上自己喜欢的



法律行业来说，未尝不是件很好的事情。很多人说，这个专

业就业并不理想，我想其实现在哪个专业就业理想呢？为什

么认为法硕不好就业呢？或许正所谓希望越高，可能失望也

就越大。所以我们选择了这个目标，就要踏踏实实，好好学

好，一定也可以找到自己比较满意的工作。还是那句话，没

有不好的专业，只有不好的学生，适合自己才是最好的。换

句话说就是那句古话：行行出状元。坚定了目标的和正在为

这个目标奋斗的，加油吧！付出才会有收获！同时可以参考

： 法硕也是一个公务员之路的最佳选择，没有一个法律的文

品，甚至是没有一个法律的硕士文凭，及时当了公务员进了

公检法，将来提职也面临太多的问题，结合法硕俱乐部网站

的统计，每年在法硕俱乐部定购资料考法硕的公检法在职人

员都占相当的比例，这也更说明了法硕的优势。 问：3. 很多

朋友问我法硕毕业到底有没有用? 答：读法硕到底有没有用? 

以后就业怎么样? 我可以这样的回答大家，有用，一定有用，

起码有一点掌握了这么多得法律知识就是一笔很大的财富。

日常中的案例自己听说了就能作出分析，何况有这多的机会

考公务员做律师，北京的十佳法官里就有不少法硕毕业的，

这是北大的教授的统计的。未来任何专业可能都有就业危机

，这个不可避免，但是主要的还是靠自己，如果是名校的法

硕毕业自然就业的忧虑也就没有了。 问：4. 很多朋友问到底

是先工作还是先考研? 答：这个看自己的具体情况了，考研的

时候大部分时间别人用来玩了，结合自己及一些考友的经历

，一般考研的日子是大学课程最少的日子，大部分学生是虚

度了这段时光，即使找工作，也会再考研之后，所以考研不

会耽误大家的就业。从另一方面来说及时考上了研了，学费



一般都能自理，大家不要担心学费的问题，现在的研究生绝

大部分都是自己解决读书费用问题了。如果自己有好的工作

去向，大可以不必考研，如果是公务员可以边上班边再考，

也利于以后的发展。这个每个人都有自己的选择。 问：5. 我

可以报什么学校呢？好的我怕上不了，差的我又不想去，怎

么办呢？答：具体你可以报什么学校，我看这个主要还是根

据你自己的实力、你喜欢的学校、想去的城市这些去选择了

。我们也没办法为你瞎指挥。准备的早的或者基础较好的，

我建议以一流学校为目标，毕竟像北大、人大、中国政法等

一流的学校最终分数线也不比国家线高多少，也许就一个大

题的水平之差。所以，为了目标，我们可以尽力奋斗！
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